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50  tapas  con  i lustraciones  inéditas .
558  notas  de  opinión .
221  destacados  autores  locales  e  internacionales .
55  notas  especiales  informativas .
Más  de  1.000  páginas  de  notas .
50  editoriales .
Más  de  40.000  lecturas  cada  semana .  

El  14  de  junio  de  2020  se  publicó  el  primer  número  de  nuestra  revista
semanal .  Ha  pasado  un  año  y ,  desde  ese  momento ,  hemos  superado  los
objetivos  inicialmente  propuestos .  Comparto  con  ustedes  algunos  datos :

Como  escribí  en  la  primera  nota  editorial ,  en  REALIDAD  buscamos
difundir  pensamientos  y  opiniones  que  ayuden  a  fomentar  un  debate
más  profundo  sobre  los valores y las ideas  políticas  que  deben  guiar  el
accionar  de  aquellos  que  tienen  responsabilidades  en  el  ámbito  público
y  partidario .

Y  respondiendo  al  espíritu  y  a  la  composición federal  que  guían  a
nuestra  organización ,  hemos  brindado  un  espacio  privilegiado  para  los
políticos  y  formadores  de  opinión  de  nuestras  provincias  y  municipios .

Estoy  convencido  que  REALIDAD  ha  alcanzado  y  superado  los  objetivos
inicialmente  propuestos .  Sin  dudas ,  hoy  es  una  herramienta  muy  valiosa
para  la  comunidad  política  de  nuestro  país ,  motivando  debates  de  fondo
y  volviendo  a  colocar  una  sana  discusión  doctrinaria  en  el  centro  de  la
conversación .

Ello  no  sería  posible  sin  el  esfuerzo  del  equipo  de  la  Fundación  Nuevas
Generaciones ,  sin  el  aporte  de  los  columnistas ,  sin  el  interés  de  los
lectores ,  y  sin  el  apoyo  de  la  Fundación  Hanns  Seidel  y  de  muchísimos
amigos  apasionados  por  nuestro  país .  A  todos  ellos ,  ¡muchas gracias!

Son  las  ideas  y  los  valores ,  los  que  permiten  desarrollar  acciones
políticas  que  trascienden  a  quien  las  ejecuta .  Nunca  olvidemos  que
dichas  ideas  y  valores ,  son  las  herramientas más poderosas de
transformación  que  tenemos  a  nuestro  alcance .  ¡Esto  recién  empieza !

Bienvenidos  a  la  Realidad .  ¡Que  disfruten  la  lectura  de  esta  semana !
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Revista  digital  de  publicación  semanal  que  emite  la  Fundación  Nuevas
Generaciones ,  en  cooperación  internacional  con  la  destacada
Fundación  alemana  Hanns  Seidel .  En  ella  se  difunden  breves
pensamientos  y  opiniones  que  tienen  como  objetivo  fomentar  un  mayor
debate  sobre  los  valores  y  las  ideas  políticas  que  deben  guiar  el
accionar  de  aquellos  que  tienen  responsabilidades  en  el  ámbito  público
y  partidario .  En  l ínea  con  el  espíritu  y  a  la  composición  federal  de
nuestra  Fundación ,  brindamos  un  espacio  privilegiado  para  los  políticos
y  formadores  de  opinión  de  las  provincias  y  municipios  de  nuestro  país .
Gracias  por  acompañarnos .
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En  la  Argentina  hace  más  de  100  años  que  votamos  de
la  misma  manera .  A  nivel  nacional ,  seguimos
util izando  la  misma  herramienta  de  votación  que  en
1916 ,  cada  partido  político  tiene  su  propia  boleta  y
garantizar  su  oferta  durante  el  día  de  la  elección  es  su
responsabilidad .  Sin  embargo ,  desde  2011  varias
provincias  comenzaron  a  implementar  nuevas formas
de votar ,  más  eficientes ,  rápidas ,  seguras ,  modernas ,
ecológicas ,  económicas  y  sobre  todo ,  más
transparentes .

A  este  sistema  vetusto ,  este  año ,  se  le  suma  una
complicación  nueva :  el  COVID  19 .  Desde  que  se  desató
la  pandemia ,  vivimos  en  tiempos  de  absoluta
incertidumbre ,  sobre  todo  en  Argentina .  Y  hasta  hace
muy  poco ,  aún  teníamos  la  duda ,  sobre  si
efectivamente  este  año  íbamos  a  poder  celebrar  las
elecciones  de  medio  término .  Con  la  media  sanción  en
Diputados  del  proyecto  de  ley  que  modifica  por  única
vez  la  fecha  de  las  PASO  y  de  las  Generales ,  y  el
próximo  tratamiento  en  la  Cámara  de  Senadores ,  por
fin  podemos  l levar  certidumbre  a  los  argentinos ,  y
decir  que  el  12 de septiembre  y  el  14 de noviembre
vamos  a  ejercer  nuestro  derecho  a  votar

La  ocasión  de  celebrar  elecciones  en  un  contexto  de
pandemia  es  una  buena  oportunidad  y  nos  brinda
argumentos  muy  válidos  para  debatir  y  poner  sobre  la
mesa  la  evidente  necesidad  de  transformar  y
modernizar  nuestro  sistema  electoral .   Y  esto  se  logra
mediante  la  implementación  de  cualquier  versión  de
la  Boleta Única ,  ya  sea  de  papel  o  electrónica .  

Hoy ,  en  este  contexto ,  nuestro  foco  tiene  que  estar
puesto  en  la  construcción  de  los  protocolos  necesarios
para  l levar  adelante  estas  elecciones .  Es  fundamental
que  los  partidos políticos  puedan  ser  parte  de  esta
discusión ,  ya  que ,  en  gran  medida ,  serán  ellos ,  los
principales  actores .  

E Z E Q U I E L  F E R N Á N D E Z  L A N G A N
Diputado  Nacional  por  

la  Provincia  de  Buenos  Aires .
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Elecciones Y pandemia:

la reforma necesaria

 s e c c i ó n    

O P I N I Ó N



Estos  protocolos  deben ,  por  ejemplo ,  establecer  cómo  van  a  ser  las

presentaciones  de  l istas  y  de  alianzas  en  este  contexto ,  contemplando ,
aquellos  casos  donde  los  candidatos  por  su  edad  o  ser  de  riesgo  no
puedan  f irmar  su  candidatura  de  manera  presencial ,  o  el  caso  de  que  se
encuentre  aislado  o  transitando  la  enfermedad .  También  es  necesario  que
se  habilite  el  encuentro  de  más  de  10  personas  para  las  f irmas  de  las
alianzas  de  los  partidos  políticos .  Asimismo ,  es  importante  que  los
protocolos  establezcan  el  proceso  de  carga  de  datos  en  los  centros  de
cómputos  y  los  f iscales  veedores  de  los  partidos  políticos .  Y  sin  ninguna
duda ,  los  protocolos  deben  establecer  de  forma  clara  y  precisa ,  cuáles  son
las  actividades  y  en  qué  forma  deben  desarrollarse  durante  la  campaña
electoral .

Además  de  los  protocolos  sanitarios ,  es  urgente  y  prioritario  generar  e
implementar  un  plan de vacunación de las autoridades de mesa .  Y  acá
quiero  ser  bien  claro :  la  justicia  debe  designar  a  las  autoridades  de  mesa
cumpliendo  todo  lo  que  prevé  el  código  electoral  y  con  la  suficiente
anticipación  para  que  sean  vacunadas  y  capacitadas .  El  procedimiento  no
puede  ser  a  la  inversa ,  y  más  teniendo  el  antecedente  del  vacunatorio  vip .
 

Estas  PASO  no  son  las  primeras  elecciones  que  se  van  a  celebrar  en  un
contexto  de  pandemia ,  hemos  visto  decenas  de  países  que  han  realizado
elecciones  con  éxito ,  sin  riesgo  sanitario  e  incluso  cuando  no  se  había
comenzado  con  las  tareas  de  vacunación .   Sin  dudas ,  lo  que  ha  marcado
que  estas  elecciones  se  hayan  celebrado  satisfactoriamente ,  fue  el
cumplimento  de  estrictos  protocolos .  Y ,  por  supuesto ,  herramientas  de
votación  acordes .

Por  otro  lado ,  y  a  f in  de  reducir  los  riesgos  sanitarios ,  hemos  visto  cómo  se
implementó  el  voto por correo  en  algunos  países .  Y  acá ,
lamentablemente ,  hemos  ido  para  el  lado  contrario .  El  Poder  Ejecutivo ,  ha
prohibido  el  derecho  ya  adquirido  de  voto  postal  a  los  residentes
argentinos  en  el  exterior .  Así  como  también  para  el  comando  electoral .
Espero  que  esta  situación  se  revierta ,  no  solo  porque  es  una  manera  de
vulnerar  un  derecho  tan  importante  como  el  de  voto  (ya  adquirido) ,  sino
también ,  porque  es  una  buena  herramienta  para  cuidar  a  los  argentinos .

El  Congreso  de  la  Nación  ha  dejado  pasar  una  vez  más  la  oportunidad  de
transformar  el  sistema  electoral .  El  voto  es  el  derecho fundamental  de

todo  pueblo  soberano ,  es  un  derecho  previsto  en  nuestra  constitución ,  un
derecho  por  el  que  tanto  hemos  luchado  los  argentinos .  Entonces ,  cuanto
más  accesible ,  moderno ,  ágil ,  transparente  y  confiable  sea  su  ejercicio
para  nuestra  ciudadanía  mucho  mejor  será  nuestra  democracia .  
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Y UN DÍA, DECIDIÓ CUMPLIR LA CONSTITUCIÓN...
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El  Jefe  de  Gabinete ,  Santiago Cafiero ,  acudió  el  pasado  jueves  al
Senado  de  la  Nación  para  exponer  su  informe  de  gestión .  

Hace  8 meses  que  Cafiero  no  se  presentaba  ante  el  Congreso  a  rendir
cuentas ,  pese  a  que  la  Constitución  Nacional  indica  que  debe  hacerlo
una  vez  al  mes  alternando  entre  ambas  Cámaras .

Ahora  deberá  presentarse  a  la  sesión  de  control  de  la  Cámara  de
Diputados ,  a  la  que  asistió  por  última  vez  hace  más de 340 días .

Ante  la  ausencia  del  Jefe  de  Gabinete ,  los  legisladores  de  ambas
Cámaras  se  han  visto  obligados  a  elevar  múltiples  pedidos de
informes ,  a  f in  de  ejercer  su  derecho  constitucional  de  control  del
Poder  Ejecutivo .

Es  así  como  los  pedidos  de  informes  pasaron  de  un  total  de  363  en  el
año  2019  a  1.147  en  2020 .  Asimismo ,  para  la  reciente  reunión ,  el
Senado  elevó  un  récord  de  1.160 preguntas  al  Jefe  de  Gabinete .

Estos  hechos  muestran  una  ausencia  total  de  transparencia  y  la  nula
vocación  por  mantener  informado  al  Poder  Ejecutivo ,  lo   cual
evidentemente  debilita el sistema institucional y  el  control  entre
los  poderes  de  la  República .



Los  cambios  en  el  mundo  se  dan  a  ritmos  muy  acelerados ,  los
Estados  pueden  y  deben  adaptarse  a  las  nuevas dinámicas de
gestión ,  incluyendo  nuevos  conceptos  que  nos  permitan
desarrollarnos  de  forma  participativa  y  sustentable .  Sistemas  de
economía  circular ,  participación  ciudadana  y  alianzas  público
privada  son  pilares  fundamentales  de  la  Gobernanza  del  Siglo
XXI .

Desde  el  municipio  de  Luján  de  Cuyo ,  en  Mendoza ,  venimos
llevando  adelante  una  política  de  gestión de residuos  en  la
que  ejecutamos  una  transformación  y  cambio  de  paradigma  en
la  dinámica  local  de  los  residuos  sólidos  urbanos .  Es  de
destacar ,  para  poner  en  contexto  al  lector ,  que  arrancamos  en
diciembre  de  2015  con  una  muy  deficiente  prestación  de  los
servicios  públicos  en  general  y  en  especial  a  lo  que  refiere  a  la
recolección  de  residuos  sólidos  urbanos .  Con  esto ,  ni  bien
asumió  la  nueva  administración  pusimos  en  régimen  nuestro
plan  de  gestión  de  residuos  resolviendo  primero  lo  primero :  una
recolección  que  cumpla  con  las  frecuencias  establecidas  y
acordadas  con  la  ciudadanía  que  dé  respuesta  a  la
problemática  existente .

Luego  de  tres  años  de  una  prestación  de  un  servicio  público  de
recolección  eficaz  y  eficiente ,  se  logró  concretar  una  acción
histórica  para  el  departamento ,  el  cierre del basural a cielo
abierto ,  que  estaba  en  un  predio  de  más  100  ha  donde  existían
condiciones  de  sociales  y  operativas  que  eran  inaceptables  e
indignas .

Asimismo ,  en  2018  y  en  un  trabajo  conjunto  con  los
recuperadores urbanos ,  también  conocidos  como  cartoneros ,
tomamos  la  decisión  de  poner  f in  a  la  tracción  a  sangre  en
nuestro  departamento .  Estos  recuperadores ,  quienes
históricamente  operaban  mediante  vehículos  a  tracción  a
sangre ,  usualmente  caballos  con  carretas ,  vieron  su  trabajo
revalorado  en  este  trabajo  conjunto  con  el  municipio .  Además ,
se  instalaron  las  primeras  pruebas  piloto  de  los  Puntos Verdes ,
unos  cestos  especiales  para  la  separación  de  residuos  en
origen ,  los  cuales  fueron  sumamente  exitosos  y  que  ayudaron  a
consolidar  una  ciudadanía  comprometida  con  la  economía
circular  así  como  a  generar  aprendizajes  diversos  para  nuestra
gestión  municipal .
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S E B A S T I Á N  B R A G A G N O L O
Intendente de Luján de Cuyo, Mendoza.
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GOBERNANZA MUNICIPAL 
PARA IMPULSAR LA ECONOMÍA CIRCULAR
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En  paralelo  a  las  acciones  de  servicios  públicos ,  en  2016  se  obtuvo  un
financiamiento  para  ejecutar  la  obra de hábitat  más  grande  de  la  historia
del  departamento ,  que  contemplaba  mejorar  el  entorno  de  más  de  700
familias ,  quienes  vivían  en  condiciones  de  vulnerabilidad  y  conformaban  el
conjunto  de  barrios  populares  más  histórico  y  grande  del  departamento ,
con  más  de  50  años  de  antigüedad .  Dado  el  riesgo  hidráulico  que  existe  en
los  terrenos  que  estas  familias  habitaban ,  el  proyecto  debió  incluir  la
relocalización  de  estas  familias ,  lo  que  nos  obligó  a  nosotros  como
municipio  a  trabajar  en  el  acceso  a  los  servicios  públicos  y  la  incorporación
exitosa  al  entorno  formal  del  que  a  partir  de  ahora  iban  a  empezar  a
formar  parte .

Nuestros  censos  previos  nos  marcaban  que  había  una  porción  significativa
de  habitantes  que  trabajaban  como  recuperadores  urbanos ,  en  su  mayoría
mujeres  y  en  su  máxima  informalidad .  Nuestro  trabajo  integral  en  las
políticas  de  hábitat ,  nos  l levó  a  plantear  un  nuevo  desafío :  incorporar  a
estos  trabajadores  al  mercado  formal ,  conformando  con  esos  trabajadores
informales  una  Cooperativa de Recuperadores Urbanos .  Este  nuevo
camino  tuvo  su  hito  de  éxito  en  noviembre  de  2019 ,  cuando  se  dio
personería  jurídica  a  esta  cooperativa ,  l lamada  “La  fortaleza  de  mi  tierra”

Sin  embargo  y  de  la  mano  del  objetivo  de  mejorar  las  condiciones  de
trabajo  de  la  futura  cooperativa  y  de  dar  respuesta  a  la  creciente  demanda
de  la  ciudadanía ,  en  2018  se  empezó  a  proyectar  el  Centro Verde ,  un
edificio  destinado  exclusivamente  a  la  clasificación  y  acopio  de  residuos  y
materiales  reciclables .  Este  proyecto  se  comenzó  a  ejecutar  con  el  apoyo
de  empresas  privadas  interesadas  en  la  iniciativa  y  tuvo  su  f in  en  el  año
2021 ,  cuando  inauguramos  el  mismo   y  pusimos  en  marcha  la  parte  más
operativa  de  nuestro  Programa  de  Reciclaje  Inclusivo .

Nuestro  programa  va  a  contar  con  la  disposición  de  100  Puntos  Verdes ,
cestos  armados  para  disponer  los  residuos  secos  y  facil itar  su  recolección ,
los  cuales  se  van  a  instalar  este  año .  Además ,  estamos  trabajando  con  los
grandes  generadores  de  residuos ,  como  son  industrias ,  comercios  y  otros
actores  de  los  diversos  sectores  para  articular  circuitos de recolección .

Esta  política  pública  representa  un  ejemplo  a  nivel  regional  de  integración
entre  aportes  privados ,  inclusión  social  de  una  obra  de  hábitat ,  la
articulación  con  industrias  que  utilicen  materiales  reciclados  y  el  trabajo
conjunto  entre  diversos  niveles  gubernamentales  para  ofrecer  un  nuevo
servicio  a  la  ciudadanía ,  impulsando  la  economía circular .  

Para  cerrar ,  e  invitando  a  todos  los  lectores  a  sumar  su  granito  de  arena
con  esta  causa ,  no  quería  dejar  de  resaltar  la  importancia  de  priorizar  los
procesos de largo plazo  en  la  gestión ,  así  como  una  planificación  acorde
que  nos  habilite  a  dar  respuestas  a  temáticas  de  importancia
transcendental ,  incorporando  dinámicas  de  gobernanza  de  acuerdo  a  las
demandas  de  los  tiempos  presentes .



  s e c c i ó n     
 

a c t u a l i d a d  i n t e r n a c i o n a l
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Un 6 de Junio pOlarizado: 
“Las elecciones del bicentenario”

V L A D O  C A S T A Ñ E D A  G O N Z A L E S
Político peruano. Experto en políticas
públicas y gestión pública.
Docente universitario.

Finalizada  la  jornada  electoral  del  11  de  abril ,  se  dio
a  conocer  que  las  fórmulas  de  Pedro Castillo  de
Perú  Libre  y  Keiko Fujimori  de  Fuerza  Popular
pasaban  a  la  Segunda  Elección  Presidencial .  Según
las  encuestas  y  simulacros  de  votación  de  empresas
encuestadoras  nacionales  ( Ipsos ,  IEP  y  Datum) ,
Castillo  l idera  la  intención  de  voto ,  con  una
diferencia  (durante  la  primera  semana)  de  11% a
20% frente  a  Fujimori ,  quien  se  vio  compitiendo
contra  el  voto  blanco  o  viciado ,  que  la  superaba
entre  7% a  15%. A  pesar  de  que  la  diferencia  entre
Castil lo  y  Fujimori  disminuyó ,  de  3 .6% a  6 .9% en
encuestas  y  de  2% en  simulacros ,  el  candidato  de
Perú  Libre  continúa  l iderando .  

Si  bien  no  pueden  compararse  los  resultados  de  las
encuestadoras ,  pues  utilizan  diferentes
metodologías ,  se  distingue  una  tendencia  al  alza  en
Fujimori ,  mientras  que  Castillo  permanece  estático .
A  una  semana  de  la  elección ,  según  el  último
simulacro  permitido  por  ley ,  de  la  encuestadora
Ipsos ,  la  diferencia  entre  Castillo  y  Fujimori  se
redujo  a  2%, con  un  margen  de  error  de  ±2 .5%, por
lo  que ,  considerando  las  encuestas ,  nada estaría
dicho  (es  preciso  señalar  que  las  encuestadoras  no
han  acertado  en  los  últimos  resultados  de
elecciones  nacionales ;  ello  consideramos  pasa
porque  el  electorado  peruano  se  decide  en  los  días
previos  al  día  de  votación  y  esta  oportunidad  no
será  la  excepción) .

En  este  contexto  de  las  encuestas ,  el  escenario
político  actual  se  encuentra  dividido  y/o
polarizado .  Los  partidos  políticos  más  relevantes
han  tomado  postura  a  favor  de  una  u  otra
candidatura ,  sugiriendo  que  Keiko  Fujimori
representa  una  ideología  de  derecha  y  Pedro
Castil lo  de  izquierda .  



En  este  sentido ;  Avanza  País ,  Perú  Patria  Segura ,
Victoria  Nacional ,  Renovación  Popular ,  Partido
Popular  Cristiano  y  Alianza  Para  el  Progreso  señalan
que  su  respaldo  será  a  Keiko Fujimori .  Por  otro
lado ,  los  partidos  que  respaldan  a  Pedro Castillo
son :  Juntos  por  el  Perú ,  Frente  Amplio ,  Democracia
Directa ,  Unión  por  el  Perú  y  Renacimiento  Unido
Nacional .  También  existen  partidos  políticos  que  no
han  tomado  apoyo  a  ninguno  de  los  candidatos  a  la
presidencia :  Acción  Popular  (AP) ,  Partido  Morado
(PM) ,  Somos  Perú  y  Partido  Nacionalista  (PN) .
Algunos  de  ellos  como  el  PM  y  PN  han  solicitado
compromisos  mínimos  de  los  candidatos  u  hojas  de
ruta .  En  el  caso  de  AP  dio  la  l ibertad  a  su  militancia .
 

Las  organizaciones  políticas  que  optaron  por  apoyar
a  Fujimori  señalan  como  principal  justificación  el
respeto  al  sistema  democrático  y  al  actual  modelo
económico  que  ha  regido  el  país  por  30  años .  A
pesar  de  que  varios  de  esos  partidos  en  elecciones
pasadas  se  tornaron  en  contra  de  la  victoria  del
fujimorismo ,  señalan  que  actualmente  es  la  única
opción viable  por  el  bien  de  la  economía  y
democracia  del  país .  Para  ellos ,  Castillo  representa
la  izquierda ,  muy  estigmatizada  en  Perú  por  la
asociatividad  que  tiene  con  la  época  de  terror
vivida  por  Sendero  Luminoso .  Asimismo ,  sostienen
que  demuestra  la  improvisación  y  tiene  propuestas
económicas  radicales  que  generarían  más  crisis  en
el  Perú .  

Por  otro  lado ,  los  partidos  políticos  a  favor  de
Castillo  sostienen  como  principal  fundamento  las
redes  de  corrupción  que  implicaría  la  candidata
Fujimori .  Muy  aparte  del  pasado  de  corrupción  de
su  padre ,  el  ex  presidente  Alberto  Fujimori ;  la
actual  candidata  y  varios  integrantes  de  su
organización  política  se  encuentran  en  juicio  por
lavado  de  activos .  Asimismo ,  sostienen  que  la
transparencia  y  ética  de  las  instituciones  se
encuentra  en  riesgo  con  el  equipo  técnico  detrás  de
la  señora  Fujimori .  Como  la  participación  de  Jorge
Baca  Campodónico ,  ex  ministro  económico  de
Alberto  Fujimori ,  sentenciado  por  crear  ‘Ruc
Sensible ’  en  la  SUNAT .  Según  IDL  Reporteros  este
mecanismo  “evitó  la  f iscalización  y  verificación
tributaria  de  los  ingresos  de  un  grupo  de  altos
funcionarios  del  Estado ,  contándose  entre  ellos  al
ex  asesor  presidencial  Vladimiro  Montesinos” .  Todo
este  escenario  de  los  partidos  políticos  está
sumamente dividido ,  factor  que  incide  aún  más  en
un  electorado  polarizado .  
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En  cuanto  al  electorado ,  independientemente  de  quien  gane  el  6  de
junio ,  los  resultados  en  la  primera  vuelta  han  demostrado  un  perfil
conservador  del  votante  peruano .  Ambos  candidatos ,  tanto  Pedro
Castil lo  como  Keiko  Fujimori  han  manifestado  su  posición  en contra  de
temas  como  la  igualdad  de  género ,  el  matrimonio  entre  personas  del
mismo  sexo  y  el  aborto .  En  ese  sentido ,  según  un  Estudio  de  Opinión
Pública  del  Instituto  de  Estudios  Peruanos  ,  en  términos  ideológicos  el
electorado  se  ubica  en  el  centro  político ,  pero  en  términos  sociales  es
muy conservador y  siente  que  la  religión  es  muy  importante  en  su  vida .
Aquello  se  plasma  en  los  resultados  no  solo  presidenciales  sino  también
en  el  Parlamento ,  con  los  perfiles  de  los  nuevos  congresistas  electos  que
han  mostrado  un  discurso  conservador .

Desde  los  resultados  de  la  primera  vuelta ,  la  intención  de  voto  de  los
candidatos  Keiko  Fujimori  y  Pedro  Castillo ,  según  las  encuestadoras ,  se
ha  ido  acercando  y  l legando  hasta  un  empate técnico  a  menos  de  una
semana  de  las  elecciones .  A  su  vez ,  los  partidos  políticos  han  optado
como  estrategia  posicionarse  entre  partidos  de  derecha  o  de  izquierda ,
partidos  l iberales  o  conservadores ;  polarizando  y  fragmentando  a  un
electorado  que  ya  de  por  sí  tiende  a  extremos .  Ello  evidencia  la
necesidad  de  fomentar  espacios  que  promuevan  la  expresión  y  el
intercambio  de  ideas  de  manera  abierta ,  con  tolerancia  y  acceso  a  la
información .  Asimismo ,  esperamos  que  el  siguiente  gobierno  se  esfuerce
en  reconciliar a la población dividida y a los partidos políticos
polarizados ,  con  el  objetivo  de  evitar  más  crisis  de  gobernabilidad  en
pleno  contexto  de  la  Covid  19 .  

*Art.  elaborado por Castañeda en colaboración con Claudia Chahuayo,
Alejandra Castil lo,  Gabriela Navarro y Kelly Torres; bachilleres en
Ciencia Política de la Univ. Nacional Mayor de San Marcos.
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Recientemente ,  desde  esta  misma  Revista ,  a
la  que  agradezco  que  nuevamente  me  ceda
gentilmente  este  espacio ,  me  referí  a  los
desafíos de la política en  los  nuevos
tiempos  que  se  avecinan .

En  aquella  oportunidad  dije  que  “ las  nuevas
formas  de  pensar  la  política ,  necesariamente
implican  la  transversalidad  de  los  saberes  y
la  hibridación  de  las  respuestas  públicas ,  a
raíz  que  actualmente  hay  temas  que
necesariamente  embeben  todo  el  marco
conceptual  de  la  realidad” ,  y  hoy  agrego
especialmente  -con  más  razón  en  este
contexto  de  Pandemia  que  estamos
transitando- que  uno  de  los  temas  más
importantes  que  debemos  afrontar  es
mantener ,  a  través  de  aquella  multiplicidad
de  saberes ,  un  discurso  político  coherente .

El  uso  de  la  palabra  política  se  ha  visto
cooptada  por  términos científicos ,  criterios
decisionales  epidemiológicos  que
atravesaron  el  discurso  político ,  todo  ello  en
un  marco  de  incertidumbre  que  nos  impidió
planificar  y  acordar  una  respuesta  a  largo
plazo .

El  pueblo  argentino  ha  sido  el  destinatario
de  las  afirmaciones  más  contradictorias  e
inverosímiles  que  se  pueda  conocer ,  y  se  ha
pasado  de  un  “Gobierno  de  científicos”  que
supuestamente  privilegian  la  salud ,  a  un
gobierno  de  economistas  que  privilegian  la
reactivación  económica .
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M A U R I C I O  " P A L I T O "  D A V I C O
Presidente Municipal de la localidad
de Pueblo General Belgrano – Entre
Ríos (en segundo mandato)
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DISCURSO POLÍTICO Y APATÍA.

VISIÓN DE LA POLÍTICA ARGENTINA ACTUAL

 s e c c i ó n    
 

o p i n i ó n
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Es  claro  que  estos  vaivenes  discursivos  no  han  hecho  otra  cosa  que
degradar el discurso político  restándole  valor  y  devaluar  la
credibilidad  en  todos  los  niveles .

Justamente  porque  gran  parte  de  los  funcionarios  eligió
erróneamente  privilegiar  solo  una  faceta  del  discurso ,  que  era  la
salud ,  sin  abordar  la  tarea  de  conjugar  esa  variable  con  las  demás .

Los  resultados  están  a  la  vista .  La  credibilidad  en  una  sociedad
gobernada  por  reglas  quedó  reducida  a  cero ,  el  hartazgo  social  y  el
monotema  del  número  de  contagios  y  conteo  de  muertos  han
producido  en  los  argentinos  apatía  y  falta  de  reacción  a  todas  las
luces  rojas  de  advertencia .

Sólo  unos  pocos  dirigentes  han  tratado  de  amalgamar  salud ,
economía ,  derecho  y  sociedad ,  en  un  discurso político renovado,
digno de una nueva generación de dirigentes ,  y  ese  es  el  nuevo
desafío  de  la  Argentina  que  debemos  reconstruir .  Transformar  la
complejidad  que  nos  rodea  en  respuestas  simples ,  eficaces  y
creíbles ;  explicando  que  no  se  trata  de  eliminar  toda  la
incertidumbre  del  futuro  sino  tratar  de  acotarla  a  su  mínima
expresión ,  pero  sobre  todo ,  siendo  coherentes  entre  el  discurso  y  la
acción  política .  

La  injustificada  sobrecarga  de  funcionarios  carentes  de  idoneidad ,
la  falta  de  claridad  de  ideas ,  y  los  sesgos  ideológicos  alejados  del
mundo ,  nos  han  relegado  a  los  últimos puestos  en  el  concierto  de
las  naciones  mundiales ,  junto  con  países  como  Armenia ,
Bangladesh ,   Burkina  Faso  y  Namibia .

Tal  vez ,  como  dijo  el  ex  ministro  del  Interior ,  Rogelio  Frigerio ,  sea
hora  de  acercar  la  política  a  la  gente ,  y  parte  de  eso  es  reconciliar
el discurso con la acción política ;  cuestión  que  trataré  de  abordar
si  este  generoso  espacio  me  es  cedido  nuevamente  para  expresar
mis  ideas  sobre  cómo  abordar  la  reconstrucción  de  la  Nación .
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Cuando  todo  esto  haya  pasado ,  aunque  hoy  parezca  muy
difícil  de  imaginar ,  en  educación  nos  encontraremos

parados  en  un  mismo  lugar ,  y  en  algunos  casos  hasta
habremos  retrocedido .  La  situación  es  crítica  y  las
autoridades  de  los  diferentes  ministerios  de  educación ,  y
la  “academia”  se  encuentran  en  silencio  sin  presentar
planes  a  la  ciudadanía  ni  a  los  docentes  sobre  cómo
vamos  a  seguir .

El  reclamo  de  los  padres  y  familias  organizadas  no  tiene
que  ver  únicamente  con  la  presencialidad ,  sino  también
con  el  plan  a  futuro  sobre  la  educación  de  sus  hijos ,
porque  educar  en  la  incertidumbre  es  una  tarea

imposible .

Muchas  son  las  discusiones  en  estos  días  sobre  la
presencialidad  o  la  virtualidad ,  y  poco  se  habla  sobre
implementar  políticas educativas a largo plazo  que

permitan  generar  una  base  sólida  de  oportunidades .
Seguimos  trabajando  sobre  la  emergencia ,  para  paliar  la
adversidad  de  la  pandemia  y  discutimos  lo  efímero
porque  no  nos  animamos  a  emprender  un  camino  que
deje  raíz .  

Desde  lo  pedagógico  es  difícil  entender  por  qué  la  única
política  educativa  que  se  está  pensando ,  o  al  menos
comunicando ,  sea  la  de  conectividad  o  la  de  repartir
computadoras .  Aprender  o  estar  vinculado  con  la  escuela
es  algo  mucho más profundo  que  tener  una

computadora .  Si  no  cambiamos  la  didáctica ,  los  planes
de  estudio ,  los  regímenes  de  evaluación  y  el  formato
escolar ,  habremos  perdido  una  gran  oportunidad .

Según  datos  del  propio  Ministerio  de  Educación  de  la
Nación ,  al  menos  el  10  % de  los  alumnos  del  sistema
educativo ,  tanto  de  gestión  estatal  como  de  gestión
privada ,  no tuvieron contacto  con  la  institución

educativa ,  y  del  porcentaje  que  si  lo  hicieron ,  el  19% de
las  familias  expresaron  no  haber  podido  acompañar  bien
a  los  chicos  por  las  exigencias  de  su  trabajo .  
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S E R G I O  S I C I L I A N O
Diputado de la Provincia

de Buenos Aires
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Aprovechemos la oportunidad

 s e c c i ó n    

p e r s p e c t i v a s  b o n a e r e n s e s



Por  otro  lado ,  este  número  aumenta  exponencialmente  si  consideramos  a
aquellos  que  no alcanzaron los saberes mínimos  esperados  durante  el
contexto  de  la  pandemia .  Tanto  es  así ,  que  durante  el  comienzo  del  ciclo
lectivo  los  docentes  han  dedicado  un  gran  esfuerzo  a  reforzar  las
trayectorias  educativas  de  los  alumnos  que  no  alcanzaron  dichos  saberes .
 

Tenemos  una  oportunidad ,  responsabilidad  y  una  obligación  única  de

pensar  los  cambios  que  el  sistema  requiere .  Debemos  ir  a  lo  profundo ,
dejando  los  intereses  sectoriales  de  lado  y  concentrándonos  en  los
requerimientos  del  aula .

Hace  pocos  días  presenté  un  l ibro ,  “Los cambios que cambian”  con

experiencias  de  políticas  educativas  que  realmente  transforman  las
formas  de  enseñar  y  aprender  y  que  f inalmente  buscan  alcanzar  la  tan
deseada  “calidad  educativa” .  Desde  ya  que  dichas  medidas  no  son  las
únicas  posibles ,  pero  sí  espero  haber  contribuido  para  dar  lugar  al  debate
que  nos  debemos .

Por  otro  lado ,  me  pregunto  si  el  Gobierno  nacional  no  se  cuestiona  cómo
será  la  vuelta  al  aula  de  los  chicos  y  las  chicas  de  nuestro  sistema
educativo ,  cualquiera  sea  su  condición  socioeconómica .  ¿Realmente
piensan  que  ello  se  dará  como  si  nada  de  todo  esto  hubiera  sucedido? 

Suponer  que  acá  no  ha  pasado  nada  es  nuevamente  perder  la
oportunidad  de  discutir  y  llegar a acuerdos  sobre  lo  importante .  La

escuela  ya  cambió ,  tenemos  que  acompañarla  con  políticas  educativas  y
recursos  para  sostener  y  fortalecer  esos  cambios .  Pero ,
fundamentalmente ,  tenemos  que  dar  a  conocer  el  plan  y  el  horizonte  que
vamos  a  seguir .

La  crisis  que  estamos  atravesando  es  muy  profunda  y  no  se  resolverá  solo
con  la  gestión  de  un  gobierno  determinado ,  l levará  años  y  tal  vez  alguna
década  reordenar  nuevamente  el  sistema .  Por  eso  debemos  exponer  y
consensuar cuál es el camino .

La  responsabilidad  de  la  educación  es  primordialmente  de  las  familias ,
del  Estado ,  de  los  docentes  y  de  la  sociedad  en  su  conjunto .  Deben
acompañar  el  proceso ,  en  el  marco  de  un  plan  serio ,  que  tenga  como
objetivo  principal  fortalecer el sentido del alumno con su escuela y
generar oportunidades a futuro .

Sin  objetivos  y  pautas  claras  no  habrá  mejora  educativa  posible .
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  s e c c i ó n     
 

a c t u a l i d a d  i n t e r n a c i o n a l

Las  elecciones  de  este  seis  de  junio  son  las  más
importantes  en  la  vida  pública  de  México .  Se
decidirá  el  futuro  de  las  instituciones ,  del  Estado  de
Derecho ,  así  como  la  estabilidad  de  nuestra  joven
democracia .  Ese  día  estarán  en  juego  más  de  20  mil
cargos  públicos ,  entre  los  que  se  encuentran  15
gubernaturas ,  500  diputaciones  federales  y  más  de
dos  mil  alcaldías ,  entre  otros .

En  los  últimos  tres  años  el  presidente  López
Obrador  ha  provocado  una  catástrofe  sin
comparación  en  la  vida  de  los  mexicanos .  En  su
programa  diario  denominado  “ la  mañanera” ,  divide ,
engaña  y  polariza  a  los  ciudadanos  con  un  discurso
de  odio  para  ocultar  los  fracasos  de  su  gobierno  y  la
ineptitud  de  su  administración .  

En  el  Congreso ,  morena ,  el  partido  de  gobierno
acabó con 109 fidecomisos  que  servían  para
promover  la  ciencia ,  la  cultura  y  el  deporte  en  todo
el  país .  Por  supuesto ,  esto  no  les  preocupó  a  los
legisladores  que  buscaban  acaparar  más  de  68  mil
400  millones  de  pesos  (equivalentes  a  3  mil  420
millones  de  dólares  estadounidenses)  para  disponer
de  ellos  y  derrocharlos  en  los  proyectos  faraónicos
del  presidente .
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México se resiste al autoritarismo

Secretaria de Asuntos Internacionales
del Comité Ejecutivo Nacional del
Partido Acción Nacional (PAN). México.

M A R I A N A  G Ó M E Z  D E L  C A M P O

Elección histórica:  este domingo el pueblo
mexicano elegirá a la totalidad de los miembros de
la Cámara de Diputados Federal (500),  electos para

un periodo de tres años que se iniciará el 1  de
septiembre. 300 serán electos por mayoría simple
en cada uno de los distritos electorales en que se

divide México; y los 200 restantes mediante el
principio de representación proporcional,  al ser

votados en listas en cada una de las cinco
circunscripciones electorales que integran al país.
También se elegirán los Gobernadores, la Jefatura
de Gobierno de la Ciudad de México, los Congresos
Locales, los Ayuntamientos, las Juntas Municipales

y las Alcaldías. Será la elección más grande de toda
la historia del país.
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Lo  mismo  ocurrió  con  el  programa  de  estancias  infantiles  que  ayudaba  a
las  madres  trabajadoras ,  proporcionando  un  lugar  seguro  para  sus  hijos
durante  la  jornada  laboral .  Terminaron  con  un  proyecto  bien  planteado  y
diseñado  que  servía  como  red  de  apoyo  para  las  más  vulnerables ,
encubriéndose  en  la  mentira  de  ‘austeridad ’ ,  para  gastar  ese  dinero  en
una  refinería  inservible ,  para  comprar  otra  en  bancarrota ,  un  aeropuerto
ineficaz  y  un  tren  mal  hecho .  La  l ista  de  destrucción  es  muy  larga  con
morena ,  empezando  con  la  línea 12 del metro ,  que  provocó  un  trágico
accidente ,  ocasionando  la  muerte  de  26  personas  y  numerosos  heridos  e
incluyendo  programas  como  los  refugios  para  mujeres  maltratadas  o  el
programa Prospera ,  dirigido  a  población  en  condiciones  de  pobreza
extrema ,  a  los  que  le  retiraron  recursos  para  remplazarlos  con  políticas
asistencialistas  con  f ines  electorales  que  mantienen  a  los  más  necesitados
eternamente  dependientes  del  gobierno .  

Además ,  la  actual  administración  desapareció  el  Seguro  Popular ,  que
atendió  a  más  de  53  millones  de  mexicanos  durante  años ,  ‘ahorró ’  en  el
sector  salud  y  dejó  sin  medicamentos  a  niños  y  a  mujeres  con  cáncer .
Todo  esto  en  el  contexto  de  la  pandemia  provocada  por  el  coronavirus ,
resultando  en  que  seamos  el  cuarto país con más muertes en el mundo .
Este  año  se  espera  que  México  alcance  un  nivel  de  inflación  del  4 .58%,
elevando  drásticamente  el  costo  de  servicios  y  de  la  canasta  básica .

Ante  la  rotunda  torpeza  de  morena  y  la  absoluta  incompetencia  de  su
gestión  pública ,  la  oposición  se  consolidó  en  una  Alianza  denominada  Va
Por México ,  anteponiendo  los  colores  y  los  partidos  políticos  para  poder
frenar  los  intentos  del  presidente  por  acumular  más  poder  a  costa  de  la
estabilidad  del  país  y  el  bienestar  de  los  mexicanos .    

Es  decir ,  estamos mucho peor  y  así  continuaremos  con  los  reiterados
intentos  del  presidente  y  de  morena  por  acabar  con  la  democracia .  No
obstante ,  el  futuro  debe  ser  propositivo  y  próspero ,  impidiendo  en  esta
elección ,  una  involución  democrática  que  nos  condene  al  autoritarismo  y
destruya  las  l ibertades .

Nuestras  instituciones  tienen  que  ser  defendidas  y  robustecidas  para
resistir  los  embates  de  un  autócrata  en  la  sil la  presidencial  que  se
enorgullece  de  la  devastación  que  ocasiona .  La  mejor  manera  de  defender
la  legalidad  y  la  democracia  es  votando .  Ejerciendo  nuestro  derecho  para
asegurar  contrapesos  tanto  en  lo  local  como  en  lo  federal ,  haciendo  uso
del  voto  útil  para  que  este  6  de  junio  sea  el  inicio  en  la  reconstrucción  de
un  país  que  se resiste a despedazarse ,  después  de  tres  largos  años  de
ruina  e  incompetencia .

REVISTA REALIDAD Nº  50 -  6  DE JUNIO DE 2021
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h u m o r  g r á f i c o
LA HINCHADA DEL ICEBERG

Viñeta realizada por el humorista gráfico "Sendra",
publicada en el diario Clarín el 03/06/2021.
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Las  polémicas  relacionadas  a  la  adquisición de vacunas  por  parte  de

Argentina  continúan .

Esta  semana ,  el  director  del  fondo  COVAX  para  América  Latina ,  Santiago
Cornejo ,  indicó  que  nuestro  país  optó  por  no  recibir  vacunas  del
laboratorio  Pfizer  dentro  del  lote  acordado  con  el  fondo .

Posteriormente ,  tras  las  reacciones  generadas  por  sus  declaraciones ,
Cornejo  indicó  que  Argentina  tenía  interés  en  recibir  la  vacuna  de  Pfizer
mediante  el  mecanismo  COVAX  pero  que  no acordó con los términos de
indemnización y responsabilidad del fabricante .

Lo  cierto  es  que  el  país  continúa  sin  recibir  dosis  de  esta  vacuna  y  no  hay
explicaciones  suficientes  que  lo  justifiquen .  Recordemos  que  el  año
pasado  Pfizer  le  ofreció  a  Argentina  13 millones de dosis adelantadas  y
que  ello  no  se  concretó  por  decisión  del  gobierno  nacional .

Sumado  a  todo  ello ,  esta  semana  se  conoció  que  Argentina  recibirá  una
donación  de  vacunas  por  parte  de  Estados Unidos .  El  problema  es  que  el
gobierno  argentino  ya  ha  rechazado  los  lotes  de  Pfizer ,  y  por  otro  lado
tampoco  se  ha  ocupado  de  aprobar  para  su  uso  las  de  Moderna  y  Johnson
& Johnson .

La  incompetencia  es total ,  y  el  Gobierno ,  la  mejor  hinchada  del  iceberg .
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A G E N D A  A G R O

Ex Subsecretario de
Lechería de la Nación

La sustentabilidad en la lechería

A L E J A N D R O  S A M M A R T I N O

El  mundo  ha  cambiado  y  la  lechería  es  vivo  ejemplo  de
ello .  Vivimos  el  desafío de innovar  en  una  humanidad

con  comportamientos  de  hombres  de  las  cavernas ,
instituciones  medievales  y ,  paradójicamente ,  con
tecnologías  de  dioses .  Tomemos  en  cuenta  la  definición
realizada  en  2017  en  la  Cumbre  Láctea  de  la  Federación
Internacional  de  Lechería  (FIL)  en  Belfast .  El  análisis  de
las  distintas  lecherías  existentes  en  el  mundo ,  con
variadas  problemáticas ,  escalas ,  desarrollo  industrial ,
etc . ,  l leva  al  convencimiento  global  de  que :  “Ninguna
Lechería podrá subsistir si no encuentra las llaves
de su propia sustentabilidad” .  

Desde  el  lado  de  la  góndola ,  tenemos  que  tomar
conciencia  que  dejamos  de  ser  los  buenos  de  la
película .  Cada  día  los  consumidores  manifiestan  más
sed de información .  Lejos  estamos  ya  de  esa  imagen

bucólica  de  un  productor  trabajando  la  tierra  y
manejando  ganado .  Hoy  en  día  la  imagen  de  la  lechería
está  más  asociada  al  maltrato  animal  que  a  ser  aliada
en  combatir  el  hambre  en  el  mundo .  Más  cerca  de  la
contaminación  del  medio  ambiente ,  que  de  estar
asociada  a  la  generación  de  puestos  de  trabajo .  

Lejos  quedó  el  tiempo  en  que  las  personas  trabajaban
durante  décadas  en  un  mismo  establecimiento  y ,  más
grave ,  que  los  hijos  continuaban  el  legado  de  sus
padres .  El  trabajo  en  el  tambo  no  genera  orgullo  y  es
hoy  posiblemente  el  mayor  l imitante  al  crecimiento .
Nos  debemos  preguntar  cómo  hacer  para  que  cada
tambo  sea  una  empresa  sostenible  y  atractiva  para  las
personas .  ¿Qué  estrategias  deberemos  realizar  para
lograrlo ,  considerando  las  expectativas  de  los
miembros  de  la  familia  y  las  posibilidades  que  brinda
la  empresa?  Una  respuesta  es  el  proyecto de
crecimiento de largo plazo .  Si  no  hay  crecimiento ,  no
hay  futuro .  En  la  Argentina ,  en  1978 ,  la  escala  promedio
de  un  tambo  era  de  226  l itros/día ,  en  1986  eran  668
litros  y  hoy ,  aunque  se  superan  los  2 .700  l itros  diarios
parecería  no  alcanzar .
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Desde  la  mirada  de  la  productividad ,  existen  grandes  diferencias  entre  los
productores ,  no  importa  de  qué  modelo  estemos  hablando :  pastoriles ,
encierre  a  cielo  abierto ,  hasta  los  sistemas  estabulados  más  intensivos ,  etc .
Cualquier  monitoreo  de  competitividad  pondrá  en  evidencia  la  existencia
de  márgenes importantes de mejora .  Desde  este  punto  de  vista ,  ¿alcanza
con  la  incorporación  de  tecnologías  de  vanguardia  para  resolver  los
desafíos  de  la  baja  productividad? ¿Es  posible  detener  el  proceso  de
concentración  de  la  actividad? 

Está  claro  que  no  alcanza  con  las  estrategias  del  pasado ,  basadas
únicamente  en  ser  más  eficientes  o  ser  los  mejores .  Está  claro  que  no
alcanza  con  una  estrategia  l ineal  en  la  búsqueda  de  una  mayor
productividad  o  menores  costos  de  producción  o  elaboración  para  resolver
los  desafíos  que  enfrentan .  El  futuro  es  un  cóctel  complejo  y  agridulce  que
obliga  a  encarar  el  sendero  desde  una  perspectiva  holística .  El  nuevo
paradigma  obliga  a  un  pensamiento más amplio ,  que  excede  la  mirada

productivista ,  para  incluir  otras  áreas  claves  como  la  organización  de  los
RRHH ,  el  bienestar  animal ,  la  seguridad  alimentaria  y  la  sustentabilidad
ambiental ,  entre  otros .  

Afortunadamente ,  en  este  territorio  incierto ,  la  lechería  tiene  f irmes
fundamentos .  El  primero  es  la  misma  actividad .  La  FAO  eligió  a  la  lechería
como  la  actividad  que  genera  mayor  riqueza  y  que  más  combate la
pobreza  de  las  naciones .  En  la  Argentina ,  es  la  actividad  que  más

oportunidad  brinda  a  la  empresa  familiar  en  la  Pradera  Pampeana  y  en
muchos  otros  lugares  de  nuestro  querido  país .  El  segundo ,  es  que  el  éxito
de  la  cadena  dependerá  como  nunca  de  construir  el  futuro  poniendo  foco
en  la  nutrición  saludable  y  en  los  estilos  de  vida ,  más  transparencia  en  la
cadena  y  trazabilidad  desde  el  origen ,  más  sostenibilidad  no  sólo  en  los
tambos  sino  también  en  la  industria .  

En  definitiva ,  una  buena  aproximación  podría  ser :  “Dejemos  de  hablar  de
nosotros  mismos ,  ya  que  al  f inal  del  día  serán  los  consumidores  los  que

decidirán” .
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"En una galaxia muy muy lejana ,

habló el gobernador de Nueva York ,

Andrew Cuomo : "es momento de

volver a vivir : salgan de casa , vean a

sus afectos , socialicen , participen en

actividades ; la vacuna es la

herramienta para ganar esta guerra

y está alcanzando masa crítica"

 S e c c i ó n    

M E  L O  C O N T Ó  U N  P A J A R I T O
             L a  s e m a n a  e n  2 8 0  c a r a c t e r e s

"Hablamos con la vicepresidenta

Kamala Harris . Tuvo la gentileza de

informarnos , antes del anuncio que

hicieron en Estados Unidos , la decisión

de enviarnos un millón de vacunas

Johnson & Johnson de una sola dosis . Le

expresé nuestro agradecimiento en

nombre del pueblo de México ."

"La selección cubana de béisbol

se vacunó en Miami con la

Johnson&Johnson y nuestra

ministro de Salud @carlavizzotti

viaja a Cuba a negociar

eventuales vacunas del régimen

cubano mientras rechaza

probadas vacunas de laboratorios

norteamericanos . El desvarío

ideológico es total ."

https://twitter.com/carlavizzotti
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